

EL ECONOMISTA

EXISTE UN ENTORNO DE MAYOR COMPETENCIA

Baja la cartera en uniones de crédito

En el primer trimestre ha crecido 4.2% respecto de 10% de hace un año.

FERNANDO GUTIÉRREZ

AGO 3, 2015 |

23:03



Las uniones de crédito registraron un incremento importante en sus gastos operativos. Foto Archivo EE

La competencia que ha generado el financiamiento a pequeñas y medianas **empresas** (pymes) entre entidades financieras, así como el entorno económico del país, son factores que influyeron en el bajo crecimiento que la cartera de las uniones de crédito tuvo durante el primer trimestre del 2015, indica la calificadora Fitch Ratings.

Según datos de la Comisión **Nacional** Bancaria y de Valores (CNBV), durante el primer trimestre del 2015, la cartera del sector de las uniones de crédito fue de 34,620 millones de pesos, lo que significa un incremento nominal anual de 4.2%, porcentaje que Fitch Ratings considera “bajo” y que contrasta con lo reportado al mismo periodo del 2014, cuando dicho indicador fue de 10.2 por ciento.

“Este ritmo más lento de **crecimiento** (de la cartera) está en línea con el entorno económico en México y deriva de un incremento en la competencia en la banca comercial y otras instituciones financieras no bancarias dedicadas al financiamiento a las pymes en los últimos años”, explica la calificadora en un análisis de los resultados de este sector al cierre del primer trimestre del 2015.

Asimismo, contrario a la reducción en la actividad económica del sector, Fitch reconoce que las utilidades en este periodo, de 130 millones de pesos, experimentaron un alza de 10.6% respecto del primer trimestre del 2014. “De la **utilidad** total, 53.7% se atribuye a cinco uniones de crédito, que a su vez concentran 35.1% de los activos totales del sector”.

En términos de rentabilidad - agrega- el gremio reporta un rendimiento anual sobre los activos de 1.06 por ciento. Desde el punto de vista operativo, la calificadora opina que el incremento en el resultado neto del sector se explica principalmente por un ajuste a la baja en el costo del financiamiento, representado en su mayoría por préstamos de sus socios.

Es caro cumplir

De acuerdo con la calificadora, entre las erogaciones más elevadas del sector en estos primeros tres meses del año se destacan los gastos de administración y promoción: el incremento nominal anual de este rubro fue de 14.7 por ciento.

Fitch considera que este aumento podría estar influenciado por los gastos asociados a los requerimientos regulatorios impuestos recientemente, como la certificación de auditores externos independientes, oficiales de cumplimiento y demás profesiones en materia de prevención de operaciones con recursos de procedencia ilícita.

Icap mínimo podría aumentar

Respecto del Índice de Capitalización del sector (Icap), Fitch destaca que en el primer trimestre del año éste fue de 18.76%, porcentaje superior al mínimo requerido por la autoridad, que es de 8 por ciento.

Debido a que 97% de las uniones de crédito cumple con el Icap mínimo, la agencia no descarta a mediano plazo que el indicador mínimo de capital solicitado por la CNBV se incremente, “en línea con el fortalecimiento ocurrido en la banca comercial”.

En dicho escenario -explica- aquellas entidades que no logren ajustar sus costos operativos y financieros para fortalecer su capital tenderían a disminuir el tamaño de sus activos.